
PTA活動～2024年度の振り返り～

南吉井小学校PTAスローガン

「できる人が、できる時に、できることを、楽しんで」

PTA会長 渡部 麻友美

保護者の皆様、日頃からPTA活動へのご理解・ご協力誠にありがとう
ございます。ご支援頂きました方々に感謝申し上げます。

2022年から3年間、PTA会長を務めさせて頂き、多くの貴重な経験をす
ることができました。2022年には、制限がある中でしたがPTA活動を再
開する事ができました。年度末には、保護者アンケートを実施し、多く
のご意見を頂くことができました。2023年には、保護者の皆様からのご
意見を元に新しい形の活動に切替させて頂きました。大きな取組として
は、一家一役を廃止しアプリ【マチコミ】を活用した投票制による活動
に移行しました。新しい活動でうまくいったこと、いかなかったことが
ありましたが、皆様のご理解のおかげで、新しい事に取組みチャレンジ
できた年でありました。2024年も継続した活動を行って参りましたが、
【マチコミ】を利用した各種事業への参加の呼び掛けに関しては、参加
者が不足するケースが多く来年度の課題となりました。来年度も引き続
き、同様の活動となります。ご支援宜しくお願い致します。

また印象に残っている活動の中に、「コミュニティ・スクール」があ
ります。2020年度から開始された「コミュニティ・スクール」について
ですが、学校･家庭･地域が知恵を出し合い、学校運営に意見を反映させ
ることで、一緒に協働しながら子供たちの豊かな成長を支え「地域とと
もにある学校づくり」を進める仕組みです。私も2022年から参加させて
頂いております。地域の方々には学校行事への参加及び支援をして頂き
ました。また昔遊びなどを子どもたちに教えてもらったりと、様々な活
動をして頂いております。地域の方々のご協力もあり、様々な行事を無
事終える事ができたこと、ご報告させて頂きます。

私は今年度で南吉井小学校とお別れになりますが、できる人ができる
時に無理のない範囲で、子どもたちにも保護者にもより楽しく、より負
担のかからないＰＴＡ活動を目指していってもらえたら幸いです。

「できる人が、できる時に、できることを、楽しんで」全ては未来の子
供たちのために！！
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令和７年３月
児童数 52３人
教職員数 47人



７月１１日(木)に第１回家庭教育学級が開催されました。
給食に関する講話を受講した後に、給食試食会を実施しまし
た。ご参加ありがとうございました。

７月１０日(水)に救命救急法講習会が
開催されました。今回は、東温消防署の
方を講師としてお招きし、心肺蘇生＋Ａ
ＥＤの使い方について実技を行いながら
学ぶことができました。



保護者、児童、教職員の参加で８月２４日（土）に実施されま
した。今回は体育館改修工事に伴い、体育館の備品を倉庫に
片付ける作業もありました。
猛暑の中、たくさんの保護者の方にご参加いただき、２学期

に向けて気持ちのよい学習環境を整えることができました。



10月７日（月）の授業参観日に引き渡し訓練を実施しました。
今回は体育館改修に伴い、各教室での引き渡しとなりましたが、保護者
の皆様のご協力でスムーズに実施することできました。

９月19日（木）よしいのルームにおいて、第２回学校保健委員会及び第
２回家庭教育学級が行われました。今回は、東温市危機管理課の林さん
をお迎えして「家族でできる災害時の備え」と題して、各家庭に配布して
いる「防災マップ」を基に、いざというときの避難場所や避難ルートの確認
や非常食の試食を実施しました。



１1月2６日（火）第３回家庭教育学級を行いました。 dry Flower shop
『core』の板橋由梨先生をお迎えして、「Merry Xmas！クリスマスリース
ワークショップ」をしました。

今回は、お子様連れで参加されたご家庭
も多く、仲良く協力して作る姿が見られ、素
敵な時間を過ごす会となりました。

11月1３日（水）に人権・性教育の参観日がありました。それぞれ
の学年の発達段階に応じた授業を参観することができました。家
庭でも人権教育や心身の成長について会話をするきっかけになれ
ばと思います。



お家の方からのたくさんの応援を受けて
子供たちも精一杯走り切りました。

12月4日（水）快晴で絶好のマラソン日和となりました。．
３・４年生はインフルエンザ流行のため、12月12日（木）に実施しま
した。

それぞれ、自分の目標を達成すること、
自己記録を更新することを目指して走りました。



１月23日（木）第４回家庭教育学級を行いました。 日本スラックライン連
盟四国支部、支部長の堀内裕美子先生をお迎えして、「スラックライン教
室」を開催しました。

スラックラインは、ベルト状のラインを使ってパフォーマンスをする新感覚の
スポーツですが、ライン上でバランスを取るのが難しく、しっかり汗をかき、
楽しく取り組むことができました。東温市には「かすみの森公園」にスラック
ラインパークがありますが、これは全国初の事だそうです。

１月2５日（土）東温市PTA連合会の研修会が行われました。研修会で
は「かんてい局」のCMでおなじみのフリーパーソナリティ「やのひろみ」さ
んの講演が行われました。「迷ったらワクワクする方へ」と題して、ご自身の
PAT活動での体験談を子どもにも分かるような明るく楽しいお話をしてい
ただきました。多くの保護者、子どもたちにご参加いただき大変有意義な
研修会となりました。



駐車場係、大変お世話になりました。
いろいろな学校行事でご協力頂き感謝しております。

どの学年も心のこもった演奏。素晴らしい演奏に感動しました。



保健体育部で初めて参加する活動や講習もあり、子ども、家
族、地域の方々等を守る芽生えになったと感じています。
PTA活動に参加しにくい、ご事情やご家庭もあると思います。
振り返るとオンライン参加等ができたり、動画視聴ができるよう
な体制も今後必要になってくると思いました。
大人の姿を見て子どもが成長する。
大人がしてくれた事を子どもが大人になった時にする。
PTAには繋いで行く役割があるのだと思います。
自分のできる範囲でのPTA活動を継続していこうと思います。
1年間ありがとうございました。

今年度の家庭教育学級部の活動は、
第１回は学校給食の試食と講話
第2回は災害の備えのお話と非常食の試食
第3回はクリスマスリースのワークショップ
第4回はスラックライン教室
保健体育部との合同開催を含めて、計4回の活動・体験の企画
と運営を行いました。
活動を進める中で、先生方には会場の設営のお手伝いや文書
作成、マチコミ等、大変助けていただきました。
そのお陰もあり、私たち部員は、子どもたちの健やかな成長の為
に親も親として成長し、お互いに学び合う場を作るお手伝いがで
きたかなと思っております。
年度の初めは不安で仕方がありませんでしたが、終わってみる
と、「楽しんだもの勝ち」でした。
一年間ありがとうございました。



今年の学級部は、6年生の学年で下記のイベントを企画・運営し
ました。
①8月 親子防災レクリエーション
②2月 親子レクリエーション（運動会形式）
③卒業式後の学級活動
本来、総会で決まる予算は1～6年生全体で使える学級活動予
算なのですが、今年も役員会にて他学年は活動をしないとの事
で6年生が全額使用させて頂きました。コロナで繋がりが薄くなっ
てしまっている今日この頃…来年度は是非、「学年ごとで親睦を
深め子供ども+保護者+先生＝楽しい学校環境作り」の予算‼と
して活発に利用してみて下さい。

今年度の「南風」はいかがだったでしょうか？
今回、初めて子どもが小学校へ入学すると同時に初めてPTA役
員となり、右も左もわからぬまま活動をスタートさせた私ですが、
「南風」を通じてPTA活動への理解を深めることができ、実りあ
る1年となりました。
子どもたちが楽しく学校生活を送れるように、各専門部がいろい
ろな企画を用意し、運営していることも知ることができました。
今号の発行にあたり、寄稿してくださったPTA会長様、専門部各
部長様に心より感謝申し上げます。
また、こうして無事に発行できましたのは、ご協力いただいた先生
方、PTAの皆様のおかげです。
1年間ありがとうございました。


